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東北地方交通審議会 

第 １ ７７ 回船 員 部会 
 

日  時 令和 ５ 年 ７ 月２８日（金） １３：３０～ 

場  所 WEB開催 

出 席 者 公益委員 ：髙橋(真)部会長、増田部会長代理、 

豊田委員、鈴木委員 

労働者委員：甲斐委員、髙橋(雅)委員、奈良委員 

使用者委員：平岡委員 

 運 輸 局 ：山本海事振興部長、斉藤海事振興部次長 

柳松船員労働環境・海技資格課長 

菊地船員労政課長、鈴木専門官、髙橋労政係長 

１． 開 会 

２． 議 題 

  （１）管内の雇用等の状況について 

    （２）情報提供について 

    （３）その他 

３． 閉 会 

 

  （資料） 

   資料１  船員職業安定業務取扱状況説明資料（５月分） 

   資料２  新規求人・求職数（東北管内：３年対比） 

   資料３   有効求人・求職数（東北管内：３年対比） 

   資料４   新規求人・求職数（全国） 

   資料５  有効求人・求職数（全国） 

   資料６   有効求人倍率（東北管内） 

    資料７   有効求人倍率（全国） 

      資料８   人事異動 

   資料９  「めざせ！海技者セミナーin 仙台」開催結果概要 
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◎開 会 

 

【斉藤海事振興部次長】 

  議事に入ります前に、７月４日付で東北運輸局に人事異動がありました。皆様に事前にお送

りしております配付資料８をご覧ください。東北運輸局長が石谷俊史に交代しております。次

回の対面開催において、改めてご挨拶させていただく予定としております。 

  続きまして、本日の部会の成立状況ですが、使用者代表の増富明委員の後任として、大島汽

船株式会社代表取締役の千葉洋明様が７月10日付で委員に任命されました。なお、初回の出席

につきましては、対面開催の場にて皆様にご挨拶したいという委員のご希望もございましたの

で、次回の部会において改めてご紹介させていただきます。 

 

〔第177回船員部会の成立状況について報告〕 

〔配布資料確認〕 

 

◎議 事 

 

【髙橋部会長】 

  それでは、議事に入りたいと思います。 

  議題（１）に入る前に、前回の部会で質問があった最低賃金改正に関する検討資料における

「Ａ重油の納入価格」の詳細について、事務局から報告をお願いします。 

 

【菊地船員労政課長】 

  先月の船員部会にて、最低賃金改正に関する検討資料の「Ａ重油の納入価格」につきまして、

Ａ重油の価格はどこ渡しでの引渡しなのか、また、政府の燃料油価格の激変緩和措置が適用さ

れた後の価格なのかというご質問を頂戴しております。 

  資料公表元の資源エネルギー庁に確認したところ、Ａ重油の公表価格は、タンクローリーに

より需要家の指定場所までの配達料込みの価格とのことでございます。また、Ａ重油の公表価

格は、政府の燃料油価格の激変緩和措置を適用して価格が引き下げられた後の価格となってお

ります。 

  以上、ご報告をさせていただきます。 
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【髙橋部会長】 

  ただいまの報告内容について、何かご意見、ご質問ありますか。よろしいですか。 

  では、ないようですので、「議題（１）管内の雇用等の状況について」、事務局から報告を

お願いします。 

 

 〔菊地船員労政課長から資料１～７に基づき説明〕 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございました。 

  ただいまの報告内容について、何かご意見、ご質問等ありますか。よろしいですか。 

  それでは、質問がないようですので、ご了承いただいたものといたします。 

  続きまして、「議題（２）情報提供について」に入りたいと思います。委員の皆さんからの

情報提供をお願いします。最初に労働者委員のほうからお願いします。甲斐委員、何かござい

ますでしょうか。 

 

【甲斐労働者委員】 

  八戸港の沖合底びき網漁船についてですが、６月30日に全船切上げしております。水揚げ量

については、昨年対比で10％減少しましたが、水揚げ金額については53％増という結果になっ

ております。主な要因として、全国的にスルメイカの不漁が続いている中、この地域において

は水揚げ量が17％増加して、また単価も73％上がったことにより、金額が増加したという結果

になっております。 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございました。 

  それでは髙橋委員、何かございますでしょうか。 

 

【髙橋（雅）労働者委員】 

  私のほうから、２点ほど報告します。 

  まず１点は、今月の16日に石巻の渡波の長浜海岸で、小学生と保護者約200名で地引き網体
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験イベントを行いました。これは、子供たちに海の楽しさを教え、将来的には海に携わる仕事

を選んでほしい、興味を持ってほしいということで、今年で２回目になります。コロナの４年

間はちょっと中止しておりましたが、盛会裏に終わっております。 

  もう１点です。これもコロナで中止しておりましたが、ＦＯＣ・ＰＯＣキャンペーンといい

まして、外国の商船の労働条件、または設備関係の査察の活動を行っております。これは、７

月25日から７月27日まで３日間、全国的に開催されたキャンペーンです。ここ東北管内では、

仙台、石巻、塩釜の港で３日間通して６隻の外航船の査察を行っております。そのうち１隻は

組織船でありました。 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございます。 

  それでは奈良委員、ありますでしょうか。 

 

【奈良労働者委員】 

  小名浜地区から１点ご報告させていただきます。 

  サンマ棒受け網漁船ですが、例年８月のお盆過ぎに出航しますが、今年もその出航に向けた

準備、整備作業をほぼ終了に近いような状況で今やっております。小名浜支部の担当としては

６社７隻ですが、今年もそういう予定でおります。 

  

【髙橋部会長】 

  ありがとうございました。 

  ただいま労働者委員のほうから報告いただきましたが、これに対してほかの委員から、何か

質問とかご意見等ありますか。 

  ないようですので、使用者委員のほうに行きます。本日、使用者委員は平岡委員だけの出席

なので、平岡委員、何かございますか。 

 

【平岡使用者委員】 

  申し訳ありません。マイクのスイッチがオンにならなくて、さっきから何回も呼び出されて

いるんですが。 

 



-5- 

【髙橋部会長】 

  今、声聞こえますが、これは携帯か何かですか。 

 

【事務局】 

  はい、携帯です。 

 

【髙橋部会長】 

  じゃあそこで、情報提供その場で出してもらって構わないですよ。 

 

【平岡使用者委員】 

  7月5日の海技者セミナーどうもありがとうございました。 

海上自衛隊大湊地方総監部より東北内航船員対策連絡協議会に海運業界へ転職のためのセミ

ナーを開催して欲しいといの要望があり、６月22日に日本内航海運組合総連合会より講師を派

遣してセミナーを開催しました。また、内航船社12社も参加し、船員募集活動を行ったところ、

１社に５人も応募するという事例もあったほど盛況に終えたそうです。 

  以上です。 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございます。 

  それでは、すみません、平岡委員、申し訳ないのですが、今のは多分録音済みだと思います

が、内容ちょっと正しく聞き取れないので、今話した内容をメールか何かで事務局に後で連絡

していただいて、議事録起こすときに平岡委員のところの発言にそれを入れてもらうようにし

てもらっていいですか。 

 

【平岡使用者委員】 

  はい、分かりました。申し訳ありませんでした。 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございます。 

  それでは、労働者委員、使用者委員のほうからそれぞれ情報提供がありました。 
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  そのほかありますか。 

 

【髙橋部会長】 

  それでは、「議題（３）その他」に入ります。資料９の「めざせ！海技者セミナーｉｎ仙

台」開催結果概要について、事務局からお願いします。 

 

【菊地船員労政課長】 

  〔菊地船員労政課長から資料９に基づき説明〕 

 

【髙橋部会長】 

  ありがとうございました。 

  ただいまの報告内容について、何かご意見、ご質問等ございますでしょうか。よろしいです

か。 

  それでは、ほかにないようですので、本日の議事は終了となります。 

  次回の船員部会は８月25日金曜日の13時30分から、今度は対面の開催になります。 

  最後に、事務局のほうから連絡事項、お願いします。 

 

【斉藤海事振興部次長】 

  事務局、斉藤です。 

  事務局からは、議事録についてです。第175回議事録の案につきまして、事前に送付させて

いただきました。既にご連絡いただいた委員の方もいらっしゃいますが、ご確認の上、修正等

ございましたらご連絡くださいますようお願いいたします。また、第174回議事録につきまし

ては、一部修正のご指摘があり、添付正誤表のとおり修正いたしました。その他は特にご指摘

がありませんでしたので、このまま確定版とさせていただきます。 

  それでは、以上で本日の船員部会を終了いたします。 

  皆様、大変お疲れさまでした。 

 

 

  


